
 
 
 

Bericht	  des	  Landesvorstandes	  bei	  der	  Mitgliederversammlung	  des	  DVLAB-‐	  

Landesverbandes	  Berlin/Brandenburg	  am	  03.09.2015	  für	  den	  Zeitraum 

05.09.2014-‐	  02.09.2015	  

	  

	  

	  

1. Bericht	  des	  Landesvorsitzenden	  
Die	  Einladung	  zur	  Mitgliederversammlung	  ging	  fristgerecht	  unter	  Angabe	  der	  Tagesordnung	  zu.	  

	  

Fachtage	  2015:	  

• Seit	   längerer	   Zeit	   bietet	   	   der	  DVLAB	   Landesverband	  Berlin-‐	   Brandenburg	  wieder	   einen	   Fachtag	  
an.	   Dieser	   wird	   am	   05.11.	   in	   Neustrehlitz	   stattfinden.	   Thema	   des	   Fachtages:	   „Kommunikation	  
durch	  Leitungskräfte	  in	  der	  Öffentlichkeit“.	  Referentin	  wird	  Frau	  Jane	  Bormeister	  sein.	  

• Wünsche	  bezüglich	  Themen	  für	  Fortbildungen	  können	  direkt	  an	  die	  Bundesgeschäftsstelle	  oder	  
an	   den	   Landesvorsitzenden	   gesandt	  werden.	   Falls	   Bedarf	   zu	   einem	   aktuellen	   Thema	   für	   Berlin	  
oder	   Brandenburg	   besteht,	   kann	   auch	   vom	   Landesverband	   von	   sich	   aus	   weitere	   Fachtage	  
angeboten	   und	   abgehalten	   werden.	   Dazu	   müssten	   allerdings	   die	   Mitglieder	   Vorschläge	  
einreichen	   und	   sich	   genügend	   Teilnehmer	   finden	   (auch	   Teilnehmer,	   die	   noch	   nicht	  Mitglieder	  
sind).	  

	  

Mitgliederversammlung/	  Mitgliederstand	  

• Die	  letzte	  Mitgliederversammlung	  fand	  am	  04.09.2014	  im	  Seniorenstift	  St.	  Marien	  Berlin-‐	  
Kreuzberg	  mit	  10	  Teilnehmern,	  darunter	  ein	  Gast,	  statt.	  

• Das	  Protokoll	  der	  letzten	  Mitgliederversammlung	  vom	  04.09.2014	  wurde	  ins	  Internet	  auf	  der	  
Homepage	  des	  DVLAB	  (Länderseite)	  eingestellt	  und	  war	  dort	  nachzulesen.	  Dieser	  Bericht	  wird	  
ebenfalls	  auf	  der	  Homepage	  des	  DVLAB	  (Länderseite)	  eingestellt.	  

• Die	  Zahl	  der	  Mitglieder	  im	  DVLAB	  Landesverband	  Berlin/Brandenburg	  ist	  mit	  65	  (Stand	  Juli	  2015)	  
für	  2014	  und	  2015	  nahezu	  konstant,	  nachdem	  es	  im	  Jahr	  2013	  19	  Austritte	  gab.	  	  

• Zum	  31.12.2015	  haben	  bereits	  jetzt	  9	  Mitglieder	  ihren	  Austritt	  aus	  dem	  Landesverband	  erklärt.	  
	  

	  

	  



	  

Regionalgruppen	  

Unserer	   Regionalgruppentreffen	   laufen	  weiterhin	   sehr	   gut.	   Seit	   nunmehr	   9	   Jahren	   treffen	  wir	   uns	  
regelmäßig	  zu	  unserer	  Regionalgruppe.	  

Seit	  der	  letzten	  Mitgliederversammlung	  waren	  die	  Treffen	  am:	  

- 16.10.	  2014	  im	  Seniorenstift	  St.	  Josef,	  Luckenwalde	  
Teilnehmer:	  Promme,	  Rahmel,	  Mahrla,	  Janik	  

Thema:	  „Strukturiertes	  Vergütungsmanagement:	  Mitarbeiterbindung	  und	  Motivation	  
erhöhen,	  Personalkosten	  senken“	  

Referent:	  Dipl.	  oec.	  Knut	  Herbst	  

	  

- 15.01.2015	  im	  Tertianum,	  Berlin-‐	  Schöneberg	  
Teilnehmer:	  Rahmel,	  Preuß,	  Janik,	  Passek,	  Kühnau,	  	  

Themen:	  Betreiberwechsel	  für	  das	  Tertianum,	  aktuelle	  Problematiken,	  Terminabstimmung	  
2015,	  Ideen	  für	  den	  Fachtag	  im	  November	  (Referent,	  zeitlicher	  Ablauf	  usw.)	  

	  

- 19.03.2015	  ausgefallen,	  da	  gleichzeitig	  geschäftsführende	  Vorstandssitzung	  
	  

- 16.04.	  2015	  in	  der	  Nova	  Vita	  Residenz,	  Berlin-‐	  Wilmersdorf	  
Teilnehmer:	  Rahmel,	  Preuß,	  Kühnau,	  Vesper,	  Mahrla	  

Thema:	  „Resilienz“	  

Referent	  Sascha	  Kühnau	  

Weitere	  Themen:	  Ergebnis	  der	  Befragung	  zur	  Pflegekammer	  in	  Berlin,	  Mitarbeitersituation	  
und	  Leasingkräfte,	  Bericht	  vom	  EDE	  (Vorstand)	  (Europäischer	  Heimleiterverband)	  

	  

- 28.05.	  2015	  im	  Seniorenheim	  Woldegker	  Straße	  in	  Berlin-‐	  Hohenschönhausen	  
Teilnehmer:	  Mahrla,	  Passek,	  Rahmel,	  Hildebrand,	  Janik	  

Situation	  im	  EDE	  (Europäischer	  Heimleiterverband)	  und	  Reaktion	  des	  DVLAB	  darauf	  

sowie	  aktuelle	  Themen	  

	  

- 02.07.	  2015	  im	  Seniorenheim	  St.	  Richard	  Berlin-‐	  Neukölln	  
- Teilnehmer:	  Janik,	  Promme,	  Preuß,	  Klessmann,	  Kühnau	  

Themen:	  Brand	  im	  Seniorenheim	  „Sonnenallee“	  und	  die	  Folgen,	  Bericht	  von	  der	  Sitzung	  des	  
geschäftsführenden	  Vorstandes	  des	  DVLAB,	  	  

Austausch	  über	  das	  betriebliche	  Gesundheitsmanagement	  

Vortrag	  zum	  betrieblichen	  Gesundheitsmanagement:	  Referent	  Sascha	  Kühnau	  



	  

Die	  Regionalgruppe	  hat	  14	  Mitglieder,	  wobei	  5	  Teilnehmer	  aus	  dem	  Land	  Brandenburg	  kommen.	  

An	  der	  jeweiligen	  Treffen	  nahmen	  zwischen	  4	  und	  8Teilnehmern	  teil.	  

Inhaltlich	  geht	  es	  vor	  allem	  um	  aktuelle	  Themen.	  

Kurzprotokolle	  wurden	  von	  den	  Sitzungen	  im	  letzten	  Jahr	  aufgrund	  von	  Zeitmangel	  leider	  nicht	  
angefertigt.	  

Die	  zeitliche	  Dauer	  einer	  Regionalgruppe	  betrug	  2,5-‐	  3Stunden.	  

	  

Sonstige	  Aktivitäten	  

Internetauftritt	  

Die	  Internetseite	  der	  Landesgruppe	  wird	  auf	  dem	  aktuellen	  Stand	  gehalten,	  häufig	  mit	  den	  Hinweisen	  
auf	  die	  nächsten	  Regionalgruppen.	  

	  

Landesvorstandssitzungen	  

Dadurch,	   dass	   alle	   Landesvorstandsmitglieder	   gleichzeitig	   in	   der	   Regionalgruppe	   vertreten	   sind,	  
wurde	   keine	   extra	   Vorstandssitzung	   abgehalten,	   sondern	   anstehende	   Fragen	   im	   Anschluss	   an	   die	  
Sitzungen	  der	  Regionalgruppe	  geklärt.	  

Herr	   Janik	   nahm	   an	   den	   Sitzungen	   des	   Bundesvorstandes	   bzw.	   geschäftsführenden	   Vorstandes	   in	  
Hildesheim	  sowie	  an	  der	  Klausurtagung	  in	  Gütersloh.	  

	  

Teilnahme	  an	  diversen	  Veranstaltungen	  und	  Podiumsdiskussionen	  zur	  generalistischen	  Ausbildung	  
und	  zur	  Pflegekammer	  sowie	  

- 04.03.2015	  Deutsches	  Pflegeforum:	  Herr	   Janik	  war	  auf	  dem	  Vortrag	  von	  K.J.	  Laumann	  über	  
die	  Zukunft	  der	  Pflege	  

- 01.09.2015	   „Wohnzimmergespräch“	   mit	   Mechthild	   Rawert	   (MDB)	   und	   der	   Agentur	  
elsweyer+	   hoffmann	   zum	   Thema	   „Hauswirtschaft	   und	   Pflegestärkungsgesetz	   –	   neue	  
Chancen?“,	  an	  dem	  Herr	  	  Kühnau	  und	  Herr	  	  Janik	  teilnahmen.	  

	  
	  
gez.	  Walter	  Janik,	  Landesvorsitzender	  
 


